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香港電力市場的未來發展意見書 

香港是現代化都市，穩定的電力供應異常重要，對香港經濟

的發展和市民生活息息相關，因此，政府有必要採取合理的

能源政策，確保市民能夠享有既安全又可靠，有效率又價格

合理的電力供應。為了社會的未來能夠可持續發展，政府更

應要求提供電力的公司在處理發電，採取更先進的技術，保

證對環境的影響減至最低，絕不能馬虎。 

本人認為，現行透過《管制協議》規管電力市場的方式，基

本上是行之有效，但亦有不足之處，常為社會人士所詬病。

例如，電力公司的准許投資回報率偏高；以固定資產作為計

算投資回報的基數，可能會誘使電力公司過度投資；容許燃

料成本全部轉嫁用戶或會令電力公司在燃料採購及價格預

測上毋須精打細算；電費和核數檢討機制，電力公司的營運

欠缺透明度等等，政府不能再像昔日受制於舊合約而無計可

施，應該趁著與電力公司展開商討未來合約安排，就上述的

問題討價還價，尋求解決和合理化，這才是真正的諮詢的公

眾，聽取民意，回應訴求，促進香港未來的電力市場長遠而

健康地發展。 

事實上，諮詢文件亦就政府與電力公司之間的未來合約安排
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提出多項改善建議，說明政府亦已看到問題的癥結，勇於糾

正錯誤，這是市民大眾喜見和歡迎的。 

政府提出的改善建議，本人非常贊同。例如，考慮將准許回

報率下調至約 6%至 8%，強化電費審批機制，收緊與電力公

司表現相關的奬罰制度等，都是具有針對性的，相信能夠確

保電力公司審慎訂價和提升運作效率和服務質素。 

本人支持未來合約安排的年期，仍可維持為 10 年，並保留

政府有權把合約以相同回報率再延長 5 年的選擇，此舉一來

方便電力公司在可預計的環境進行長遠的投資，保證了香港

的供電相對地穩定；另方面政府則可以為電力市場適當地引

入競爭，有充分的時間去準備，以及可以作出彈性的安排。 

市民早有呼聲，香港電力市場要引入競爭，令市民選擇供電

者不像今天無得揀，居九龍新界是中電，居香港是港燈，而

且市民歡迎引入競爭，最希望是可以令到電費下調或維持平

穩，引入競爭有助擴濶本地電力供應來源及發電燃料。 

香港和內地的經貿往來日益緊密，國家的「一帶一路」新策

略將帶來更多機遇。政府是時候探討香港和內地電網的聯網

安排的可行性，引入市場競爭才不會是一句空話。 
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